

## BAB V

### SIMPULAN DAN REKOMENDASI

#### A. Simpulan

Berdasarkan hasil pengolahan data dan pembahasan yang dilakukan pada penelitian ini, dapat ditarik beberapa simpulan. Simpulan hasil penelitian ini terdiri dari simpulan umum dan simpulan khusus.

##### 1. Simpulan Umum

Simpulan umum pada penelitian ini yaitu pemanfaatan Perpustakaan Khusus Pusdiklat Mineral dan Batubara sebagai sarana penelusuran informasi oleh peserta diklat masih kurang baik, hal ini mengacu pada hasil penelitian yang menunjukkan bahwa Perpustakaan Khusus Pusdiklat Mineral dan Batubara masih sering terlihat sepi, jarang ada peserta diklat yang berkunjung ke Perpustakaan Khusus ini serta masih banyak juga peserta diklat yang belum mengetahui keberadaan Perpustakaan Khusus Pusdiklat Mineral dan Batubara

##### 2. Simpulan Khusus

- a. Frekuensi kunjungan peserta diklat ke Perpustakaan Khusus di Pusdiklat Mineral dan Batubara masih kurang baik. Hal ini mengacu pada hasil penelitian yang menunjukkan bahwa rata-rata dari peserta diklat hanya mengunjungi Perpustakaan Khusus sebanyak satu kali dalam seminggu saat waktu diklat.
- b. Kemampuan menelusuri informasi peserta diklat sudah sangat baik. Hal ini mengacu pada hasil penelitian yang menunjukkan bahwa peserta telah memiliki pengetahuan dan keterampilan dalam menggunakan berbagai macam alat penelusuran informasi.
- c. Banyak faktor yang mempengaruhi pemanfaatan Perpustakaan Khusus sebagai sarana penelusuran informasi oleh peserta diklat di Pusdiklat Mineral dan Batubara, diantaranya : kondisi ruang Perpustakaan Khusus, koleksi pustaka,

sarana penelusuran informasi, alat penelusuran informasi, dan kegiatan pelayanan di Perpustakaan Khusus. Keadaan faktor-faktor tersebut sudah cukup baik. Hal ini mengacu pada hasil penelitian yang menunjukkan bahwa sudah tersedianya berbagai macam fasilitas penelusuran informasi di Pusdiklat Mineral dan Batubara. Tetapi masih ada beberapa alat penelusuran yang belum diperbaharui sesuai dengan jumlah koleksi Perpustakaan Khusus yang tiap tahunnya terus bertambah.

## **B. Rekomendasi**

Berdasarkan hasil penelitian mengenai pemanfaatan Perpustakaan Khusus Sebagai Sarana Penelusuran Informasi Bagi Peserta Diklat, maka diberikan beberapa rekomendasi yang dapat dipertimbangkan untuk meningkatkan pemanfaatan Perpustakaan Khusus Pusdiklat Mineral dan Batubara sebagai sarana penelusuran informasi bagi peserta diklat, diantaranya :

### **1. Peserta diklat Pusdiklat Mineral dan Batubara**

Peserta diklat diharapkan untuk dapat terus meningkatkan pemanfaatan Perpustakaan Khusus Pusdiklat Mineral dan Batubara sebagai sarana penelusuran informasi, dengan cara memanfaatkan berbagai macam fasilitas penelusuran informasi yang sudah tersedia di Perpustakaan Khusus Pusdiklat Mineral dan Batubara. Dengan memanfaatkan Perpustakaan Khusus sebagai sarana penelusuran informasi, peserta diklat akan mendapat banyak sumber referensi, informasi, serta berbagai manfaat dari fasilitas dan layanan Perpustakaan Khusus, sehingga dapat menambah pengetahuan peserta diklat mengenai area kerjanya, serta dapat membantu peserta diklat dalam menyelesaikan tugas-tugas diklat.

### **2. Perpustakaan Khusus Pusdiklat Mineral dan Batubara**

Berdasarkan hasil penelitian, peserta diklat di Pusdiklat Mineral dan Batubara lebih suka memanfaatkan teknologi internet daripada perpustakaan dalam menelusuri informasi. Oleh karena itu Perpustakaan Khusus Pusdiklat Mineral dan Batubara diharapkan untuk dapat lebih meningkatkan berbagai macam sarana penelusuran informasi yang ada di Perpustakaan Khusus Pusdiklat

Mineral dan Batubara, misalnya pengadaan katalog digital, mesin penelusuran informasi atau digitalisasi perpustakaan sehingga peserta diklat dapat lebih memanfaatkan Perpustakaan Khusus dengan lebih optimal. Selain itu, diharapkan Perpustakaan Khusus dapat lebih meningkatkan sosialisasi mengenai sarana prasarana dan fasilitas penelusuran informasi yang dapat dimanfaatkan di Perpustakaan Khusus Pusdiklat Mineral dan Batubara, karena berdasarkan temuan masih ada beberapa peserta diklat yang belum mengetahui keberadaan Perpustakaan Khusus Pusdiklat Mineral dan Batubara.

### 3. Pusdiklat Mineral dan Batubara

Berdasarkan hasil penelitian masih banyak peserta diklat yang belum mengetahui keberadaan Perpustakaan Khusus Pusdiklat Mineral dan Batubara, maka Pusdiklat Mineral dan Batubara diharapkan untuk dapat lebih mempromosikan Perpustakaan Khusus kepada peserta diklat, agar peserta diklat dapat memanfaatkan Perpustakaan Khusus sebagai sarana penelusuran informasi yang utama. Selain itu Pusdiklat Mineral dan Batubara juga diharapkan dapat memberikan kontribusi yang besar dalam pelaksanaan pemanfaatan Perpustakaan Khusus sebagai sarana penelusuran informasi, misalnya dengan membudidayakan pemanfaatan Perpustakaan Khusus dalam kegiatan pendidikan dan pelatihan, karena menurut hasil penelitian peserta diklat jarang ditugaskan untuk mencari referensi ke Perpustakaan Khusus oleh instruktur diklat.

### 4. Jurusan Kurikulum dan Teknologi Pendidikan

Diharapkan Jurusan Kurikulum dan Teknologi Pendidikan dapat terus mengembangkan disiplin ilmu yang berhubungan dengan perpustakaan sebagai sarana penelusuran informasi, bukan hanya perpustakaan sekolah atau universitas saja, tapi pengelolaan perpustakaan khusus, terutama perpustakaan di lembaga pemerintahan.

5. Peneliti selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya yang akan meneliti mengenai Perpustakaan Khusus diharapkan dapat lebih menggali aspek-aspek terkait pemanfaatan perpustakaan khusus sehingga akan memperoleh data yang lebih mendalam.

